

TIERRA FUGITIVA. Por Manuel Guerrero. Editorial Quimantú. 246 págs. 12X18 cms.

La producción de Manuel Guerrero ha tenido inusual promoción del Partido Comunista. Esta novela, por ejemplo, luego de editarse por primera vez en 1951 fue reproducida en la República Democrática Alemana y en la Unión Soviética, en versiones en alemán y ruso. En Chile la llamada Alianza de Intelectuales de Chile, hoy desaparecida, le concedió un premio establecido por Pablo Neruda para estimular a los escritores autodidactas.

"Tierra Fugitiva" puede haber respondido al interés marxista de exponer la prostración de los pequeños parceleros — cercados por la naturaleza, los latifundistas y los gobernantes, al decir de la presentación— pero es de muy discutible valor literario.

En particular, peca por esa lentitud exasperante de la antigua narrativa agraria: Veamos: "Aquel día no amengó el calor. Ese día igual que otro día, denso, pleno de sol y miserable de viento. Los espíros se tornaban más y más azules y su figura se hizo más desgredada, más brutal, más amenazante..." Y agregaríamos la relación más y más fatigante. Mientras tanto, los capítulos se suceden en espera de un arriero — Polidoro Yébenex, imagen de héroe rural— que se demora en llegar con su piño de yeguas para la trilla lugareña. Hacia el final, Polidoro vende sus animales al patrón y los parceleros se encuentran aún más abandonados. Ocasión que aprovecha el autor para lanzar su mensaje político. Y eso es todo.

Tierra fugitiva. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Tierra fugitiva. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile